
【要望等日】 令和６年１１月１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大北 かずすけ 

【件  名】 事業の予算化について 

【要望等の概要】 

最近は学校でウサギやニワトリを飼育することがなくなっているので、命の教育という目的で事業化

（予算化）ができるかどうか検討してほしい。 

【対応等の概要】 

まず学校の現状を確認した上で、予算化の検討ができるかどうか報告する旨を回答しました。 

【担当部署】 教育委員会事務局 学校教育課 

 

【要望等日】 令和６年１１月３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 新賀町地内の市道の舗装の修繕について 

【要望等の概要】 

新賀町地内の市道(新賀町・八木町線)が傷んでいるので対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、補修材で修繕しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１１月５日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 分庁舎内における福祉作業所等の商品販売について 

【要望等の概要】 

他市の庁舎内で、福祉作業所等の商品販売が行われ、来庁者や職員が購入している事例があると聞いて

おり、本市においても実施できないか。 

【対応等の概要】 

障がい福祉課と情報共有の上、検討する旨を回答しました。 

【担当部署】 財務部 資産経営課 

 

【要望等日】 令和６年１１月５日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 西岡 次郎 

【件  名】 見瀬町地内の市道法面の草刈りについて 

【要望等の概要】 

見瀬町の市道見瀬町１３号線において法面部分の草が繁茂しており、通行に支障があるので対処してほ

しい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、地元自治会にも確認して市道管理区域の草刈りをすることを伝えました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１１月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 こども広場と子育て支援センターでの食事と利用時間制限について 

【要望等の概要】 

こども広場と子育て支援センターでは、コロナ禍から感染防止のために食事の禁止と利用時間制限が続

いているが、施設で食事をして時間を気にせずゆったりと交流する機会を設けるために、運用を変更する

ことはできないか。 

【対応等の概要】 

感染症予防のため、食事については禁止としており、また、午前と午後にそれぞれ２時間ずつの利用と

して、おもちゃの消毒等で中断時間を設けている。食事についてはおやつを食べられるように、利用時間

については３時間に拡大するよう現在調整しており、食事と利用時間の制限撤廃については、今後検討し

ていく旨を伝えました。 

【担当部署】 こども部 こども家庭課 

 

【要望等日】 令和６年１１月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 土橋町地内の中央分離帯の除草について 

【要望等の概要】 

県道中和幹線を東向きに走行中、土橋町東交差点を右折する際に、交差点東側の中央分離帯に生えてい

る雑草により対向車が見えづらく危険なため、対応してほしい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、中和土木事務所へ対応を引き継ぎました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１１月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 土橋町地内の市道のカラー舗装について 

【要望等の概要】 

土橋町地内の交差点（土橋町・中曽司町線と土橋町３号線の交差点）において小学生がはねられる事故

があった。自動車の運転者に注意喚起をするため、道路にカラー舗装をしてほしい。 

【対応等の概要】 

当該交差点については事故が発生したこともあり、運転者への注意喚起を促す必要があると考えている

が、地元自治会としても認識が必要で、地元から要望書を提出していただくよう回答しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１１月７日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森下 みや子 

【件  名】 曽我町地内の道路排水の一部破損について 

【要望等の概要】 

曽我町地内の私道の道路排水の側溝壁が傾いているので、対処してほしい。 

【対応等の概要】 

当該箇所については、私道であり管理者の対応となる旨を伝えました。なお、現場を確認し、応急的に

対策を講じました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１１月１１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 大北 かずすけ 

【件  名】 生活保護相談 

【要望等の概要】 

 生活保護の相談を希望する市民に同行された。 

【対応等の概要】 

生活保護に関する相談について、説明しました。                                            

【担当部署】 福祉部 生活福祉課 

 

【要望等日】 令和６年１１月１１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 上田 くによし 

【件  名】 地黄町地内の河川管理道路の舗装について 

【要望等の概要】 

地黄町の飛鳥川沿いの河川管理用道路の傷みが激しいため、対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認し、道路を管理している中和土木事務所へ内容を引き継ぎました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１１月１１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 今井 りか 

【件  名】 １１月２日大雨洪水警報発令時の道路冠水について 

【要望等の概要】 

１１月２日の大雨洪水警報発令時に菖蒲町及び久米町地内で道路冠水があったので、現地を確認してほ

しい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、菖蒲町については、落葉により排水蓋が詰まる箇所であり、過去に一部グレーチングを

取り換えたが、全てのグレーチングを取り換えることとし、久米町については、雨天時に原因を確認する

こととしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 道路河川課 

 

  



【要望等日】 令和６年１１月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森下 みや子 

【件  名】 生活保護相談 

【要望等の概要】 

 生活保護の相談を希望する市民に同行された。 

【対応等の概要】 

生活保護に関する相談について、説明しました。                                            

【担当部署】 福祉部 生活福祉課 

 

【要望等日】 令和６年１１月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 五井町地内の国道の道路排水桝から生えている雑木について 

【要望等の概要】 

五井町の国道１６６号線の道路排水桝から生えている雑木の影響で、車道や歩道の通行に支障が出てい

る。また、道路の排水機能が失われている。昨年も同様の通報をしたが、抜本的な対策として除根等をし

なければ毎年同じ状況になるため、対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、昨年と同様に道路を管理している中和土木事務所に現場状況を伝え、国道１６６

号線の管理区間において抜本的な対策を講じるよう引き継ぎました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１１月１３日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 神田 眞美 

【件  名】 坊城川調整池周辺の浸水時の対策について 

【要望等の概要】 

令和５年６月２日の豪雨により発生した坊城川調整池周辺の浸水に関連して、曽我町の住民からの要望

として、浸水時に道路と水路や田んぼとの境目が分からなくなるので、目印となるポール等を設置できな

いか相談を受けた。 

【対応等の概要】 

自治会から要望書を提出していただくよう説明しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 道路河川課 

 

【要望等日】 令和６年１１月１８日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 曲川町地内の市道沿いの雑草について 

【要望等の概要】 

曲川町の市道曲川曽我２号線の道路沿いの雑草が繁茂しており、当該箇所がカーブであり見通しが悪く

なっているので、対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、見通しが悪い箇所の草刈りをしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 



 

【要望等日】 令和６年１１月１９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 光陽町地内の交差点の安全対策について 

【要望等の概要】 

光陽町地内の光陽橋西側の交差点について、見通しが悪く危険なため、安全対策をしてほしい。 

【対応等の概要】 

当該地点については、令和５年度の通学路安全プログラムにて安全対策を実施している旨をお伝えしま

した。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１１月１９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 光陽町地内のカーブミラーについて 

【要望等の概要】 

光陽町地内の交差点のカーブミラーが見づらいため対処してほしい。 

【対応等の概要】 

現地でカーブミラーの角度を確認し、鏡面を磨くこととしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】 令和６年１１月１９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 森前 美和 

【件  名】 川西町地内の市道の雑草について 

【要望等の概要】 

川西町地内の市道県営住宅橿原団地内線において、雑草が生えている箇所があるため現地を確認してほ

しい。 

【対応等の概要】 

現地を確認し、草刈りを行うこととしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

【要望等日】  令和６年１１月２１日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 松尾 高英 

【件  名】 土橋町地内の道路の舗装の修繕について 

【要望等の概要】 

土橋町地内の道路の舗装が傷んでおり危険なため、対応してほしい。                                    

【対応等の概要】 

現地を確認の上、補修材で修繕しました。                                              

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１１月２２日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員  竹森 衛 

【件  名】 ２０２４年キャラバン隊要請書に関する懇談会 

（要望等の概要） 

 「軍事費を削ってくらしと福祉･教育の充実を」国民大運動奈良県実行委員会からの要請書に関する懇

談会において、 １１月８日付にて受理した要請書への回答書を渡すとともに、要請内容についての質疑

応答を行った。 

懇談の場に竹森市議も同席した。 

【対応等の概要】 

出席者からの質疑に対して関係部署より回答しました。 

【担当部署】 総務部 市民窓口課情報公開室 

 

【要望等日】 令和６年１１月２２日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 公園の草刈りと砂場の清掃について 

【要望等の概要】 

① 醍醐町のふれあい公園、木原町の木原南団地公園の草刈りについて、市民より草刈りが適正に行われ

ていないと連絡があった。可能な限り草刈りを実施してほしい。 

② 木原南団地公園の砂場について、猫の糞などで汚れているため清掃を実施してほしい。 

【対応等の概要】 

① 草刈りについては、年２回を基本として実施している。来年度、適切な時期に実施できるよう日程の

調整を行う。また、現場確認の上、草刈りが必要であれば実施する。 

② 砂場については清掃を行う。 

上記について説明しました。 

【担当部署】 都市デザイン部 公園緑地景観課 

 

【要望等日】 令和６年１１月２５日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 神田 眞美 

【件  名】 白橿町地内のカーブミラーのへこみについて 

【要望等の概要】 

白橿町２丁目地内の県道見瀬五井線上のカーブミラーにへこみがあり、見づらくなっているため、対応

してほしい。 

【対応等の概要】 

中和土木事務所に要望内容を共有しました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

  



【要望等日】 令和６年１１月２６日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員  竹森 衛 

【件  名】 要求書の提出 

（要望等の概要） 

平和と民主主義・くらしと教育を守る橿原市民団体連絡会会長らとともに来庁。会長からの「橿原市民

のくらしと医療・福祉・教育の充実、営業を守り、市民の切実な要求実現を求める２０２４年統一要求書」

の提出に同席。 

秘書広報課において、要求書の提出を受けた。 

【対応等の概要】 

要求書の内容を関係部署に周知し、回答を取りまとめた上で、後日、市民連との懇談の場を設ける旨を

伝えました。 

【担当部署】 総務部 市民窓口課情報公開室 

 

【要望等日】 令和６年１１月２９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 多胎児の一時預かり予約について 

【要望等の概要】 

一時預かりについて、抽選になっているので、多胎児を預けたいと思った時に、一人が利用でもう一人

が利用できないことがある。多胎児の場合、同じ日に利用できるような抽選の仕方にできないか。年の違

うきょうだいの場合も同じ日に利用したいと思うが、特に多胎児は保護者として一人だけというのは利用

しにくい。 

【対応等の概要】 

電話予約の時は、きょうだいの利用に関して配慮できたが、システムによる抽選になっているので、今

のところ難しいと思われる。関係課に確認し検討する旨を伝えました。 

【担当部署】 こども部 こども未来課 

 

【要望等日】 令和６年１１月２９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 矢追 もと 

【件  名】 こども広場での事業について 

【要望等の概要】 

多胎児の保護者の方から、他の保護者と話をする際に、複数の子どもを見ながらではじっくりと話をす

ることができないため、多胎児をもつ保護者同士が負担なく自由に交流できる機会を設けてほしいとの声

があった。こども広場で保育士が見守る中で、多胎児の母子による交流を図る場を持てないか。 

【対応等の概要】 

様々な方のニーズを踏まえて検討する旨を回答しました。 

【担当部署】 こども部 こども家庭課 

 

  



【要望等日】 令和６年１１月２９日 【要望者職名・氏名】 橿原市議会議員 高橋 圭一 

【件  名】 忌部町地内の里道の修繕について 

【要望等の概要】 

忌部町の里道において、通過交通がある影響で、穴ぼこと路盤材の飛散があり支障が出ているため、対

処してほしい。 

【対応等の概要】 

現場を確認した上で、清掃と路盤材の補充をしました。 

【担当部署】 都市マネジメント部 建設管理課 

 

 


